
令和元年９月定例会個人質問

【１】３番　　髙橋　公　　議員

　　　　1 市道の草刈りについて（パネル使用）

　　　　　(１) 主要市道の年間の草刈り計画について

　　　　　　　　① 主要市道が農地や山林と接している場合、市の管理責任範囲は路肩から農地・山林の
　　　　　　　　　 どこまでか

　　　　　　　　② 主要市道の年間の草刈り計画は地域要望に合ったものになっているか

　　　　　(２) 道ぶしんクリーン事業について

　　　　　　　　① 市道の草刈りについては、各区とどのような協議を行い、どのように役割分担をしているか

　　　　2 小諸市の若年層の投票率向上について（パネル使用）

　　　　　(１) 小諸市の小中学校の主権者教育について

　　　　　　　　① 小諸市独自の主権者教育はあるか。例えば将来の小諸市の若年層の投票率向上のための
　　　　　　　　　 内容は含まれているか

　　　　　(２) 小諸市の小中学校向けの投票啓発について

　　　　　　　　① 小諸市選挙管理委員会では、小中学校向けの「将来の投票率向上」啓発イベントなどは
　　　　　　　　　 検討されているか

　　　　3 小諸大橋について（パネル使用）

　　　　　(１) 小諸大橋の歩行者の転落防止対策について

　　　　　　　　① 小諸大橋は歩行者の転落防止のハード対策が実施されているか。または検討されているか

　

【２】６番　　小林　一彦 議員

　　　　1 飯綱山公園の管理状況について（パネル使用）

　　　　　(１) 飯綱山公園の管理は、従前と比べ手が行き届いていないと思われることについて

　　　　　　　　① 従来シルバー人材センターに委託していた作業を直営化したことがその要因と考えられる
　　　　　　　　　 がどうか

　　　　　　　　② 今後どのように改善していくのか

　　　　2 旧脇本陣「粂屋」の営業状況について

　　　　　(１) 開業2か月間の営業状況について

　　　　　　　　① 宿泊部門の売り上げ、宿泊客数及び客室の稼働状況はどうか

　　　　　　　　② 宿泊客の属性はどうか

　　　　　　　　③ 開業後明らかになった主な課題は何か

　　　　3 長期学校改築計画について

　　　　　(１) 小諸市学校教育審議会（以下「審議会」）の審議の状況について

　　　　　　　　① 審議会ではどのような事柄が審議されているのか

　　　　　　　　② 審議された内容について開示していく考えはあるか

　　　　　　　　③ 「期限を設けずに審議していく」ということだが、その意図するところは何か

【３】８番　　丸山　正昭 議員　

　　　　1 小諸市の将来に向けて

　　　　　(１) 人口減少社会に対応した自治体経営のあり方・考え方について

　　　　　　　　① 各種政策の取り組み、進め方について、基本的な考え方はどうか

　　　　　　　　② 市役所の体制づくりについてはどうか

　　　　　　　　③ 地域のありたい姿に向けた、10地区における地区懇談会の進捗状況はどうか

　　　　2 西小諸地区の活性化について

　　　　　(１) 今後の深沢川周辺整備について

　　　　　　　　① 深沢川周辺の維持管理と今後の利活用についてはどうか

　　　　　　　　② みはらし交流館の周辺管理についてどのように対応するか

　　　　　　　　③ この地域の観光活用における広報・PR等の状況はどうか
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【４】２番　　楚山　伸二 議員

　　　　1 小諸市の行財政運営等について

　　　　　(１) 平成30年度決算の「健全性」の指標値について

　　　　　　　　① 過去数年でどう推移してきているか

　　　　　　　　② 類似自治体との比較ではどうか（パネル使用）

　　　　　(２) 中長期的な財政目標・収支見通し等について

　　　　　　　　① 歳入の確保と歳出の配分に対する基本的考え方はどうか

　　　　　　　　② 基金残高はどう推移する見通しか

　　　　　　　　③ 「世代間公平性」の指標値は、適正範囲を保っていけそうか

　　　　　　　　④ 限られた財源を最大限に生かし、持続可能な自治体運営をするための
　　　　　　　　　「行財政改革」、「働き方改革」の具体的な取り組みは何か

　　　　　(３) 防災力の強化について

　　　　　　　　① 2部制にした防災訓練の目的と成果はどうか

　　　　　　　　② 避難勧告等に関するガイドラインが改定され、「警戒レベル」の運用が始まったが
　　　　　　　　　 運用状況はどうか（パネル使用）

【５】１番　　髙橋　充宏 議員

　　　　1 埋もれている力を活かした地域コミュニティについて（高齢者編）

　　　　　(１) 高齢者のもつ力について

　　　　　　　　① 小諸市の人口と健康寿命の動向から高齢者のもつ力をどう認識しているか

　　　　　　　　② 高齢者の学びの場としてある「長野県シニア大学」や「こもろシニア教室」の状況と
　　　　　　　　　 卒業生の活動状況はどうか

　　　　　　　　③ ボランティアを行っている高齢者の活動状況はどうか

　　　　　　　　④ 高齢者の力を活かせる場はあるか

　　　　　(２) 高齢者クラブについて

　　　　　　　　① 高齢者クラブとはどのような組織か

　　　　　　　　② 高齢者クラブの活動状況はどうか

　　　　　　　　③ 小諸市と高齢者クラブはどのような関係にあるか

　　　　　　　　④ 小諸市は高齢者クラブの役割と必要性をどう認識しているか

　　　　　　　　⑤ 高齢者クラブが活性化するにはどうしたらよいか

　　　　　(３) 民生・児童委員について

　　　　　　　　① 民生・児童委員はどのような活動をしているか

　　　　　　　　② 小諸市と民生・児童委員はどのような関係にあるか

　　　　　　　　③ 民生・児童委員は今年改選だが状況はどうか

　　　　　　　　④ 民生・児童委員のなり手不足解消をどう考えるか

【６】１７番　　田中　寿光 議員　

　　　　1 子ども・子育て支援について

　　　　　(１) 幼児教育・保育の「無償化」について

　　　　　　　　① 本年10月からの無償化に向けた作業行程の進捗状況はどうか

　　　　　　　　② 各事業者と利用者への説明、周知の状況はどうか

　　　　　　　　③ 給付に当たり、利用者の認定申請に向けた準備の状況はどうか

　　　　　　　　④ 利用者からの食材費徴収について課題はあるか

　　　　　　　　⑤ 無償化に伴い、今年度の小諸市の財政負担は軽減となるか

　　　　　　　　⑥ 認可外保育施設の無償化対象者の把握状況はどうか

　　　　　　　　⑦ 私立幼稚園の預かり保育事業における「保育の必要性の認定」はどう行うのか
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【７】７番　　田邉　久夫　議員

　　　　1 市と行政区との関係について

　　　　　(１) 市役所職員で構成されている地域職員連絡会について

　　　　　　　　① 活動状況と、期待している役割はなにか

　　　　　　　　② 基本構想における「めざす地域の姿」を達成するために、今後、
　　　　　　　　　 具体的にどのような取り組みを進めていくのか

【８】１２番　　柏木今朝男 議員

　　　　1 災害に強いまちづくりについて

　　　　　(１) 国土強靭化地域計画について

　　　　　　　　① 3年前の質問時「県や県内の策定済み自治体の情報収集などを行い
　　　　　　　　　 策定に向けて研究に取り組んでいきたい」とした市長答弁のその後の対応はどうか

　　　　　(２) 防災拠点・避難所の環境整備について

　　　　　　　　① 非常用電源設備の設置状況はどうか

　　　　　　　　② 公衆無線ＬＡＮの設置状況はどうか

　　　　2 魅力ある小諸の発信について

　　　　　(１) シティプロモーションについて

　　　　　　　　① 小諸市におけるシティプロモーションの基本的な考え方はどうか

　　　　　　　　② 現在までの取り組みと今後の方向性をどう考えているか

　　　　　(２) 市長の目指す小諸ブランド確立について

　　　　　　　　① 現在までの取り組みと、これからの展開をどう進めていくか

【９】１８番　　福島　鶴子 議員

　　　　1 市民福祉の増進に向けて必要な行財政改革について

　　　　　(１) アウトソーシングの推進について

　　　　　　　　① 小泉市政のアウトソーシングに対する基本的理念は何か

　　　　　　　　② 直営で行わなければならない業務とアウトソーシングが可能な業務について、
　　　　　　　　　 庁内での研究・検討はしっかりされているか
　　　　　　　　③ 事業のアウトソーシングを考える時、最適な手法の採用に向けてどのようなプロセスが
　　　　　　　　　 とられているか
　　　　　　　　④ 指定管理者制度によるアウトソーシングのメリット・デメリットをどのようにとらえて
　　　　　　　　　 いるか

　　　　　　　　⑤ 今後アウトソーシングを推進していく上での課題をどうとらえているか

　　　　　　　　⑥ 旧脇本陣「粂屋」は指定管理の対象である「公の施設」としてどうなのか

　　　　2 「音楽のまち・こもろ」について

　　　　　(１) 「音楽のまち・こもろ」を一過性にしないために

　　　　　　　　① 培った「音楽のまち・こもろ」を育て、伸ばすため、学校教育のなかで継続性を持たせた
　　　　　　　　　 取り組みができないか

　　　　　　　　② 小諸出身の人材を発掘し、支援する考えはあるか
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【１０】１０番　　早川　聖 議員

　　　　1 市民の生活を守る市政について　　

　　　　　(１) 平和への市長の政治姿勢について（パネル使用）

　　　　　　　　① 戦後74年が経過し、戦争の記憶が薄れかけてきていることについて市長はどう考えているか

　　　　　　　　② 子どもたちへの平和教育はどのように行っているか

　　　　　　　　③ 米軍機の低空飛行問題(輸送機・オスプレイ)についての市長の見解は

　　　　　　　　④ 自衛隊員適格者名簿の取り扱いについてどのように行っているか

　　　　　(２) 税等の滞納の取り扱いについて

　　　　　　　　① 市の対応はどのようにしているか

【１１】１６番　　小林重太郎 議員

　　　　1 不登校の児童生徒への社会的自立に向けたサポートと「子どもの居場所」について

　　　　　(１) 子どものSOSをキャッチできる環境づくりと専門家などとの情報共有について

　　　　　　　　① 子どもの不登校は何らかのSOSの発信ととらえるべきではないか

　　　　　　　　② 子どもへの声かけや定期的なアンケートなどは、どのように実施されているか

　　　　　　　　③ 長期欠席・不登校などの情報は学校内でどのように共有されているか

　　　　　　　　④ スクールソーシャルワーカー、スクールカウンセラー、不登校支援講師などの活動状況は
　　　　　　　　　 どうか

　　　　　　　　⑤ 保健師の役割の重要性について、どう認識しているか

　　　　　　　　⑥ 民生・児童委員との連携はどのようになっているか

　　　　　(２) 学校内における教室以外の「子どもの居場所」について

　　　　　　　　① 保健室（養護教諭）はどのような役割を果たしているか

　　　　　　　　② 登校支援室について、どのような配慮がなされているか

　　　　　(３) 教育支援センターについて

　　　　　　　　① 教育支援センターは「子どもの居場所」になっているか

　　　　　　　　② 教育支援センターに来れない児童生徒については、どのような対応がなされているのか

　　　　　(４) 民間の「子どもの居場所」（第三の居場所）との連携について

　　　　　　　　① 民間の「子どもの居場所」（第三の居場所）の役割および連携について、どのような認識を
　　　　　　　　　 持っているか

　　　　　(５) 不登校が長期化している子どもへの社会的自立に向けたサポートについて

　　　　　　　　① 不登校の生徒への進路指導はどのような配慮がなされているか

　　　　　　　　② 生徒および家庭へのフリースクールなどの情報提供はなされるのか

　　　　　　　　③ 通信制高等学校については、どのような認識を持っているか

　　　　　　　　④ 中学校卒業後のサポートの必要性について、どうとらえているか

　

【１２】１３番　　神津眞美子 議員

　　　　1 平成３０年度決算について

　　　　　(１) 決算行政報告を受けて

　　　　　　　　① 行政評価の現状および課題はどうか

　　　　　　　　② 第三者機関としての総合計画審議会による評価についてはどうか

　　　　　　　　③ 行政評価方法の改善に向けた取り組みの進捗状況はどうか

　　　　　(２) 決算行政報告に見る主要事業について

　　　　　　　　① 旧脇本陣「粂屋」オープンで観光地域づくりを今後どのように進めていくのか

　　　　　　　　② 「あぐりの湯こもろ」は適切な運営、管理はされているか

　　　　　　　　③ 複合型中心拠点誘導施設整備の進捗状況はどうか

　　　　2 上水道事業について

　　　　　(１) 一部業務移行に向けた現状について

　　　　　　　　① 市内８会場で実施された説明会で市民の理解は得られたか

　　　　　　　　② （株）水みらい小諸の来月からの業務開始に向けた準備は万全か
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